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Herrn Bezirksbürgermeister 

Josef Wirges 

Im Hause 

Frau Oberbürgermeisterin 

Henriette Reker 

Rathaus 

50667 Köln 

 Eingang beim Bezirksbürgermeister:  

AN/0644/2018 

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld) 07.05.2018 

 

Antrag der CDU-Fraktion, betr.: Artilleriehalle Alpenerstraße 4 – 6 in Köln-Ehrenfeld 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
 
 
die CDU -  Fraktion in der Bezirksvertretung bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der 
nächsten Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld zu setzen:  

 
 
Die Stadt Köln wird gebeten, das CRIFA Köln mit der 
historischen Bewertung der Halle Alpenerstraße 4 – 6 in Köln-
Ehrenfeld zu beauftragen, die heute als Lager der Bühnen der 
Stadt Köln genutzt wird.  
 
Das Gutachten soll dann in der BV 4 Ehrenfeld vorgestellt 
werden.  

 
 
Begründung:  
 
An der Alpenerstraße 4-6, nahe der Einmündung zur Venloer Straße steht eine ehemalige 
preußische Artilleriewagenhalle. Im Zuge des Zwangs zur Erstellung von modernen Wohnung 
droht dieses historische Gebäude beseitigt zu werden. Die Bedeutung für die Geschichte Kölns 
und insbesondere Ehrenfelds ist bisher nicht erfasst. Dies soll und muss erfolgen.  
 
Die Stadt Köln wurde unter preußischer Verwaltung (seit 1815) mit einem doppelten Festungsring 
umgeben. Er musste aufgrund des Versailler Vertrags nach 1919 geschleift werden. Reste sind 
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aber noch vorhanden und zeugen von einer Stadtgeschcihte, die ca. Hundert Jahre Köln geprägt 
hat.   
 
Die Entwicklung der Kölner Vorstädte wie Köln-Ehrenfeld, die sich auch in Richtung auf den 
Festungsring hin entwickelten, erzwang nach dem Krieg von 1870/1871 den Bau eines weiteren 
Festungsringes. Aus dieser Zeit Preußische Artilleriehalle in Köln-Ehrenfeld, die das Datum 1879 
trägt. Die preussische Regierung ließ hier eine Wagenhalle für Fahrzeuge der Festungsartillerie 
errichten. Alle anderen Artilleriewagenhallen sind in Köln gänzlich verschwunden. 
 
Diese Halle ist also eine Besonderheit und stellt ein Stück des alten Ehrenfelds dar.  
 
Ein denkmalwürdiges Gebäude ist die Halle nicht, aber sie ist ein Zeugnis der preußischen, 
militärischen Nutzarchitekur in diesem Bereich. Keine Institution kann den Wert der Halle besser 
beurteilen, als das CRIFA Köln. Dies sollte mit der Beurteilung der Halle beauftragt werden.  
 
 
  
    
          
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Gez. Martin Berg                                                           Gez. Jutta Kaiser 
Fraktionsvorsitzender                                                    2.stellvertr. Bezirksbürgermeisterin 
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